
平成 29年（2017年）２月那覇市議会定例会 

 

一 般 質 問 発 言 通 告 書 （ ２ 日 目 ） 

平成 29年２月 22日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 
 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 平 良 仁 一 

( 新 風 会 ) 

 

 

質問方式 

総括質問方式

(質問席のみ) 

１ 平成 29年度

一般会計予算

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路行政に

ついて 

 

(１) 平成 29 年度一般会計予算は、過去最高の

1,432億６千万円となっている 

   歳入においては市税を約 478 億円を見込

んでおり、本市の景気の好調さと考える。し

かしながら、これまで国民健康保険事業特別

会計の赤字解消の為に平成 20 年度から昨年

度(平成 27年度)までに、96億円も一般会計

から政策的繰出し金として補てんしている 

   また、平成 28 年度の補正予算後では、更

に 40 億円を追加し会計で 136 億円となる。

このような中で、平成 29 年度の一般会計当

初予算では、15 億円の繰出し予算が組まれ

ている。本市の財政運営と各種事業における

影響を伺う 

 

(２) 平成 29 年度一般会計予算において義務的

経費のうち、扶助金が対前年比で６％の伸び

がある一方で、投資的経費は、11.5％の減と

なっている。その理由と影響について伺う 

 

(３) 平成 29 年度沖縄振興公共投資交付金（ハ

ード交付金）が減額されたことにより、これ

まで計画通り進めてきた街路事業や都市公

園事業への影響について伺う 

 

 

(１) 鏡水ふれあい会館前、私道に対する市の支

援について伺う 

 

(２) 市道鏡原小禄線及び鏡原 20号の交通渋滞

緩和策の取り組み状況と今後のスケジュー

ルについて伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（２日目） 平成 29 年２月 22 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 湧 川 朝 渉 

(日本共産党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 施政方針に

ついて 

 

 

２ 消防行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 観光行政に

ついて 

 

 

 

４ 介護行政に

ついて 

 

 

 第５次那覇市総合計画の特徴とこれまでに 

ない役割について、見解を問う 

 

 

(１) 国の新しい整備指針に基づく那覇市の 

消防職員の算定数と那覇市消防局の職員 

定数、並びに現員数、そしてその充足率は 

幾らか。説明を求める 

 

(２) 条例で定めている職員定数は 346 人であ

る。これを実現するためにも、消防職員採用

計画を策定すべきである 

 

 

 ｢那覇まちまーい」と｢那覇市の史跡・旧跡」の

コラボレーションの可能性とその魅力について、

見解を問う 

 

 

 高齢化社会における認知症対策について、見解

を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（２日目） 平成 29 年２月 22 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 亀島 賢二郎 

(なはの翼 

【無所属Ｇ】） 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ プロポーザ

ル方式につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 第一牧志公

設市場再整備

事業について 

 

 

 

 

 

 

４ 観光行政に

ついて 

 

 

(１) 本市の小・中学校のいじめ件数 

 

 

(２) いじめに対しての対応 

 

 

(３) 今後の取り組み 

 

 

 

(１) 平成 26 年度にプロポーザル方式で決定 

した事業件数 

 

 

(２) プロポーザルの意義（メリット） 

 

 

(３) プロポーザル方式で決定した「お客様セン

ター業務委託」について、公募した団体・  

企業についての審査方法について 

 

 

 

(１) 第一牧志公設市場再整備事業の進捗状況

について 

 

 

(２) 去る２月 15 日に開催された市民説明会に

おいて、どのような質問や意見が出たか伺う 

 

 

 

 ジャイアンツキャンプについて、取り組みと 

経済効果 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（２日目） 平成 29 年２月 22 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 金 城 敏 雄 

(自 民 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ 健康増進事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 虎瀬公園の

表記について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 文化財行政

について 

 城間幹子市長の平成 29 年度施政方針で「市民

の健康づくりに取り組めるよう努めてまいり 

ます。（健康長寿を実現）」とあった 

 

(１) 生活習慣病の予防、がんの早期発見に努

め、がんによる死亡率を減少させることと 

目的にあるが、なぜ平成 28 年度から大腸が

んの国保対象者が有料化になったのかを 

伺う 

 

(２) がん検診（大腸がん等）の受診率について、

過去３年の対比の状況 

 

(３) 沖縄は2017年２月16日の新聞記事による

と、がん治療の中でも大腸がんの患者の割合

が多い。大腸がんへの対策は沖縄の長寿復活

の鍵になると思うので、費用の見直し(免除)

を求める 

 

 

 琉球王国時代、松の生い茂る虎頭山には「虎頭

ヌ御殿」と呼ばれる小規模な別邸(創建年不明)

が造られ、王家の遊覧地となっていた。虎頭の 

景観は、「首里八景」の一つ、「虎山松濤」（こ さ

ん しょう とう）と謳われ、「松」・「月」を歌

題に虎頭山をうたった詩歌が多く残されている

(首里古地図にも表記されている) 

 地名由来につながる「虎頭山」について、以下

伺う 

 

(１) 公園の名称が虎頭から虎瀬になった経緯

について（なぜ虎頭山通称か） 

 

(２) これからの表記をどうするのか 

 

 

 文化財の効果的な活用を 

 文化財は、貴重な資料であるとともに価値ある

資産である。現在の市「歴史文化基本構想」につ

いて伺う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ デマンド型

乗り合いタク

シーについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

６ 文化財にお

ける不適正(違

法）事務処理

について 

 デマンド型乗り合いタクシー 

 平成 28 年８月１日から真和志地域乗り合いタ

クシーが実証実験を実施。また、平成 29 年１月

９日から本格運行 

 利用者の方から話を聞くと乗り合いタクシー

は、住民同士が挨拶し交流し合うことができる

「地域住民の交流の場」であり「動く交流サロン」

と評価されている(各地域から声が出ている) 

 今後の各地域への推進計画について伺う 

 

 

 新設予定の大名町保育園の現状と対応につい

て 

 新設保育園の開設事業者に住民への説明義務

づけについて伺う(地域の合意形成が十分でなか

ったことと当局の指導の甘さが原因) 

 

 

 埋蔵文化財の発掘調査報告に伴う国庫補助金

還付金の予算計上時期について伺う（３件分 国

庫補助金返還金額と加算金、延滞金等） 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（２日目） 平成 29 年２月 22 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 我如古 一郎 

(日本共産党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 子どもの貧

困対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

２ いじめ防止

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 保安灯設置

補助事業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ (仮)識名公

園について 

 

(１) 児童扶養手当を受給している本市のひと

り親世帯の数とその子供の人数、実態を問う 

 

(２) 児童扶養手当法が改定されたが、その内容

を問う 

 

(３) 児童扶養手当を毎月支給にしてもらいた

いという声があるが、見解を問う 

 

 

(１) この２年間で、全国と沖縄県・本市のいじ

め発生で、重大事態の発生状況を問う 

 

(２) 沖縄市で起きた、いじめ暴行事件に対する

見解を問う 

 

(３) 全国で、毎月いじめ自殺が発生している状

況である。当局の防止への決意を伺う 

 

 

(１) 九州の中核市で 2016 年度の保安灯設置補

助金の予算額を明らかにしてほしい 

 

(２) 本市の保安灯設置補助への申し込み件数

と認定件数を問う 

 

(３) 電柱設置がある場合、とても足りないとの

声がある。助成金額の上限を増額すること 

はできないか。検討すべきと思う 

 

 

 (仮称)識名公園建設計画の進捗状況を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（２日目） 平成 29 年２月 22 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 野 原 嘉 孝 

( 公 明 党 ) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 文化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 観光振興条

例に定める迷

惑行為につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 防災行政に

ついて 

 

(１) 琉球文化の殿堂「御茶屋御殿」の復元につ

いて 

 

  ① 国文化財登録の申請に向けた準備状況 

 

 

  ② カトリック教会・幼稚園の代替地探し 

 

 

(２) 沖縄伝統空手の保存継承について 

 

  ① 那覇を発祥とする三大手（首里手・那覇

手・泊手）の保存・継承の取り組み 

 

 

  ② 沖縄空手会館の落成と本市の取り組み 

 

 

 

 

 昨年４月「めんそーれ那覇市観光振興条例」が

施行され 11 月には同条例の施行規則が定められ

た。この中で示された迷惑行為について以下伺う 

 

(１) ここで定める迷惑行為とはどういうものか 

 

 

(２) 国際通り、沖映通りなどの現状及び巡回指

導の取り組み状況について 

 

 

 

 

 垣花小学校の防災拠点としての位置づけはどう

なっているか。また、同校運動場からがじゃんび

らの丘への通路設置を要望する声があるが見解を

伺う 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 学校トイレ

の改修計画に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 トイレを安心して使えることは、学習環境の整

備とともに大変重要と考えるが、先日、ご父兄か

らの相談を受けて泊小学校のトイレを視察させて

いただき、状態の悪さに驚かされた。学校トイレ

の改修計画について以下伺う 

 

 

(１) 小中学校におけるトイレ施設の改修要望の

状況について 

 

 

(２) 泊小学校のトイレ施設の現状と改修計画に

ついて 

 

 

 

 

 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（２日目） 平成 29 年２月 22 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 桑 江  豊 

(公 明 党) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 下水道行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４ スポーツ行

政について 

 ハーゲラ川幹線改修工事について以下伺う 

 

(１) 幹線暗渠部覆工板設置工事の進捗 

 

 

(２) 抜本的な対策を講じる基本設計業務委託

の進捗及び今後のスケジュール 

 

 

 

 Ｕ字型ごみ袋導入について以下伺う 

 

(１) 県内自治体の導入状況 

 

 

(２) 導入に向けての取り組みの進捗 

 

 

 

 学校トイレの設置状況について以下伺う 

 

(１) 洋式便器の設置状況 

 

 

(２) 設置率向上へ向けた取り組み 

 

 

 

 漫湖公園市民庭球場について以下伺う 

 

(１) 駐車場の駐車可能台数 

 

 

(２) 駐車場確保の対策 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


